

EE UU cierra un acuerdo presupuestario sin 'dreamers'

El pacto da dos años de estabilidad al Gobierno y no menciona cuál será el futuro de los migrantes sin papeles

J. MARTÍNEZ AHRENS, **Washington**
Los republicanos y los demócratas cerraron ayer un acuerdo presupuestario en el Senado de Estados Unidos que aumenta el techo de gasto en 300.000 millones de

dólares durante dos años. El pacto, que debe ser refrendado en la Cámara de Representantes, permite evitar otro cierre de la Administración federal, pero deja a los *dreamers*, cuyo futuro los demócratas habían prometido salvar, bajo la amenaza de deportación.

El jueves a medianoche terminaba el plazo para prorrogar los fondos federales. El último desacuerdo, en enero, acarrió la licencia de 800.000 funcionarios durante 60 horas. Entonces, el principal punto de fricción fue el destino de los *dreamers*, los inmigrantes sin papeles que llegaron al país siendo menores y cuya cobertura legal, por orden de Donald Trump, acabará el 5 de marzo.

Los dos partidos han encontrado la solución dejando fuera justo aquello que iba a centrar la discusión: los *dreamers*. Su futuro, a menos de un mes de que venza el programa que les da permiso para trabajar, vuelve a ser oscuro.

El presidente Trump, quien llegó a decir el martes que le "encantaría" un cierre de la Administración si no se cumplían sus exigencias, pide 25.000 millones para construir el muro con México a cambio de darles protección a los inmigrantes. Una demanda inasumible para los demócratas y que, para sorpresa de muchos correligionarios, les ha llevado a sortearla en el Senado. **PÁGINA 7**

Donald Trump presiona a Cuba con Internet

PABLO DE LLANO, **Miami**
El Gobierno de Donald Trump ha creado un Grupo de Trabajo de Internet para Cuba (Cuba Internet Task Force) con el objetivo de "promover el flujo de información libre y no regulada" en la isla. La Habana considera una violación de su soberanía el proyecto de la Casa Blanca, que estará a cargo del Departamento de Estado y en el que se implicarán funcionarios y especialistas externos, cuya primera reunión se celebró ayer. **PÁGINA 8**

ADEMÁS

Trudeau inicia una gira por EE UU para salvar el TLC

El primer ministro canadiense inició ayer una gira de cuatro días a favor del pacto, pero no se verá con Donald Trump. **P6**



La hermana de Kim Jong-un viaja a los Juegos del Sur **P15**

Los carteles se asoman a Ciudad de México **P13**

Un algoritmo para evitar la brecha salarial en Google **P37**



BENOIT TESSIER (REUTERS)

Macron en Córcega: "El francés es la única lengua"

El presidente francés, Emmanuel Macron, aceptó ayer citar a Córcega en la Constitución, pero rechazó otras reclamaciones claves para los líderes de la

isla, como la cooficialidad de su lengua, la exclusión de los no residentes de la compra de propiedades o la amnistía a condenados por terrorismo. **PÁGINA 6**

El SPD obtiene las carteras clave en el pacto con Merkel

La Gran Coalición alemana permitirá acometer las reformas necesarias para el relanzamiento político y económico de Europa

A. CARBAJOSA / E. MÜLLER / L. ABELLÁN
Fráncfort / Berlín / Bruselas

Los socialdemócratas alemanes obtuvieron varios puestos clave en el Gobierno de gran coalición acordado ayer con los democristianos de la canciller Angela Merkel. El SPD consiguió el más importante de los ministerios, el de Finanzas, y la cartera de Exteriores para su líder, Martin Schulz, que abandonará la presi-

dencia de su partido. El pacto asegura a Angela Merkel un cuarto mandato tras 12 años en el poder. Y Europa respira aliviada porque la estabilidad en Alemania permitirá acometer las reformas políticas y económicas que necesita la Unión. "Este acuerdo es la base del Gobierno estable que necesita nuestro país y que el mundo espera", aseguró la canciller alemana.

En cualquier caso, la decisión deberá ser todavía refrendada en una votación por los 463.000 militantes socialdemócratas, buena parte de ellos reacios a esta alianza. Una de las consecuencias indeseadas del acuerdo es que la ultraderecha de Alternativa para Alemania pasará a ser el primer partido político de la oposición en el Parlamento. **PÁGINAS 3 A 5**

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

El caso de la venezolana Linda Loaiza López, torturada y violada, llega a la CIDH

De víctima a abogada para obtener justicia

FLORANTONIA SINGER, **Caracas**
El 27 de marzo de 2001, la venezolana Linda Loaiza López fue secuestrada por un desconocido que la torturó, la golpeó con palos, la quemó con cigarrillos y la violó a diario casi cuatro meses. Diecisiete años después, su denuncia ha llegado a la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH). Es el primer caso de

violencia de género de una venezolana en este tribunal internacional. "Mi voz es la de muchas mujeres en Venezuela y en América Latina que no han podido denunciar", relató, quebrada, quien se vio obligada a estudiar Derecho para luchar por su causa, después de que las audiencias de su caso fueran retrasadas 38 veces y 59 jueces se inhibieran. **PÁGINA 11**